Aktivitäten ausserhalb Messe-Gelände

Samstag, 04. Mai

11:00-13:00 Uhr

« Fortschritt oder Stillstand? Was bringt der Katechismus der Neuapostolischen Kirche für die Ökumene »

Dr. Kai Funkschmidt, Pfarrer, Ev. Zentralstelle für Weltanschauungsfragen, Berlin Volker Kühnle, Neuapostolische Kirche Süddeutschland, Nürtingen Steffen Liebendörfer, Herausgeber Internetmagazin Religionsreport, Halle Dr. Maria Stettner, Geschäftsführerin ACK Bayern, München

Moderation: Jürgen Schnare, Beauftragter für Weltanschauungsfragen, Hannover Veranstaltungsort: Das Rauhe Haus, Wichern-Forum, Beim Rauhen Hause 21 (272 • L7)

Informationen:

Peter Johanning (Kirchensprecher der Neuapostolischen Kirche) (0172) 523 48 54

34. DEKT vom 01.-05. Mai 2013

Neuapostolische Kirche

Markt der Möglichkeiten, Theologie & Spiritualität, Gelebte Ökumene,

Halle A1 E 49



Aktivitäten am Stand

Donnerstag, 02. Mai 15:00-16:00 Uhr

Diskussion zum Thema « Neuapostolische Kirche und die Ökumene »

Die Gesprächsrunde gibt Einblick in den gegenwärtigen Stand der Beratungen und Gespräche zwischen ACK und NAK. Gegenstand ist vor allem der seit Dezember 2012 veröffentlichte Katechismus der Neuapostolischen Kirche (KNK), in dem es u.a. heißt: "Das Verhältnis der Neuapostolischen Kirche zu anderen christlichen Kirchen ist unter Wahrung des jeweiligen Selbstverständnisses offen und betont Gemeinsamkeiten des christlichen Glaubens." (KNK 13.5.2) Es diskutieren Dr. Reinhard Hempelmann (Evangelische Zentralstelle für Weltanschauungsfragen, Berlin), Dr. Burkhard Neumann (Johann-Adam-Möhler-Institut, Paderborn) und Apostel Volker Kühnle (Vorsitzender der AG KKR der Neuapostolischen Kirche International, Stuttgart).

Moderation: Peter Johanning (Kirchensprecher der Neuapostolischen Kirche)

Freitag, 03. Mai 11:00-12:00 Uhr

Geschichte und Inhalt des Katechismus der Neuapostolischen Kirche

Der Katechismus der Neuapostolischen Kirche (KNK) ist Mitte Dezember 2012 veröffentlicht worden. Im Geleitwort heißt es: "Das Buch bringt gemeinsame Grundüberzeugungen aller Christen zum Ausdruck. Daneben werden die Besonderheiten des neuapostolischen Glaubens entfaltet. Der Katechismus ist geschrieben aus dem Glauben und für Glaubende. Es sei betont, dass bei allen Auffassungsunterschieden die Neuapostolische Kirche anderen Kirchen mit ihren Lehraussagen große Wertschätzung entgegenbringt. Der Katechismus ist ein Grundlagenwerk. Er ist ein Maßstab für das neuapostolische Glaubensleben. Sicherlich beantwortet das vorliegende Buch nicht alle Detailfragen. Es eröffnet viele Möglichkeiten für den Dialog und für die Auseinandersetzung mit Zeitthemen." (KNK Zum Geleit)

Vortrag von Dr. Reinhard Kiefer (Leiter der Theologischen Abteilung der Neuapostolischen Kirche)

Freitag, 03. Mai 15:00-16:00 Uhr

Die Regenbogen-NAK stellt sich vor

1999 kamen zum ersten Mal homosexuelle neuapostolische Gemeindemitglieder zu einem Treffen zusammen. Sie gründeten die Regenbogen-NAK. Für sich und für Andere in der Kirche etwas bewegen, so lautete ihr Ziel. Fast 15 Jahre später blickt die Initiative auf viele Begegnungen, Erfolge und Entwicklungen zurück. In ihrem Selbstportrait heißt es:

"Wir wollen in der Neuapostolischen Kirche unseren Glauben als vollwertige Gemeindemitglieder leben können, unabhängig von unserer sexuellen Orientierung oder unserem geschlechtlichen Zugehörigkeitsgefühl. Wir möchten bei unseren Glaubensgeschwistern das Bewusstsein schaffen, dass die Liebe zwischen zwei Menschen gleichen Geschlechts vor Gott denselben Stellenwert hat wie die Liebe zwischen Mann und Frau. Außerdem möchten wir die Akzeptanz fördern für solche Gemeindemitglieder, die sich dem anderen Geschlecht zugehörig fühlen." Moderation: Peter Johanning (Kirchensprecher der Neuapostolischen Kirche)

Samstag, 04. Mai

14:00-15:00 Uhr

Über die Geschichte der Neuapostolischen Kirche

In diesem Jahr 2013 begeht die Neuapostolische Kirche ihr 150jähriges Jubiläum. Die Entstehungsgeschichte ist wechselvoll und interessant. Wir bieten zwei Vorträge zum Thema:

"Über die Geschichte der Katholisch-apostolischen Kirche"

Vortrag von Manfred Henke

(AG Geschichte der Neuapostolischen Kirche International)

"Über die Anfänge der Neuapostolischen Kirche"

Vortrag von Sebastian Müller-Bahr (Netzwerk Apostolische Geschichte)

Moderation: Dr. Reinhard Kiefer (Leiter der Theologischen Abteilung der Neuapostolischen Kirche)